Un problema cada 14 kilómetros

Las carreteras más afectadas por el temporal se localizan en La Alpujarra y comarca de Guadix

Los geólogos avisan de que es necesario tener más en cuenta el entorno por donde discurren los trazados viarios

: JOSÉ R. VILLALBA

GRANADA. La meteórica sacudida de daños en las carreteras de la provincia, provocada por el temporal de lluvias iniciado el pasado 15 de diciembre, ha originado problemas a lo largo y ancho de 240 kilómetros repartidos entre las carreteras de la Junta de Andalucía (1.536 KM.), Diputación provincial (1.436 KM) y Estado (más de 350 KM). Una simple suma para saber los kilómetros de asfalto existentes en la provincia granadina y una división entre los daque cada 14 kilómetros el conductor se encuentra con un problema. Ni más, ni menos. La imagen del mapa ubicado más abajo ofrece una estampa carnavalesca de casi todos los sitios donde hay registrados derrumbes, deslizamientos, hundimientos, socavones, desprendimientos. Puede verse a bote pronto que todas las comarcas están a afectadas, aunque la peor parte se la lleva La Alpujarra y Guadix, incluida la A-92, donde la tierra se ha movido más de la cuenta. Las máquinas trabajan a todo tren en zonas como Pitres, Pampaneira, Diezma o La Peza, entre otras.

Las precipitaciones condicionan muchas de las obras proyectadas sobre la red viaria granadina, porque son muchos los tramos donde no se puede actuar hasta que no seque el terreno y para eso hacen falta más obras. Los 240 kilómetros de carreteras dañados no son fijos. Suben o bajan por semanas en función de las lluvias o incluso del sol, porque se espera que en las zonas más arcillosas puedan surgir nuevos hundimientos una vez pasado el tempo-

El arrastre de materiales finos dejará huecos en el subsuelo que no podrán soportar el peso del firme y generará esos socavones, esos son los avisos lanzados durante estos días por geólogos e ingenieros.

Los ingenieros, operarios y técnicos de Diputación provincial como los de la Consejería de Obras Públicas están diseminados por las carreteras granadina durante estos días evaluando, proyectando y trabajando sobre el terreno para paliar el efecto del temporal. Los despachos esnómico que harán las administraciones para subsanar todo este desaguisado supera los 21,8 millones de euros y en ese presupuesto no se incluyen los últimos desprendimientos registrados en la A-92 en el entorno de Diezma ni los derrumbes localizados en el municipio de Colomera. Un precio demasiado ¿alto? por... «Nuestras carreteras granadinas como las del resto de Andalucía y de España se construyeron sin tener en cuenta la opinión y los estudios de geólogos de los terrenos aledaños a los trazados viarios, quizás eso lo estemos pagando ahora», comenta el profesor titular de Geología de la Universidad de Granada, José Miguel Azañón.

de cinco días seguidos sin lluvias. El verano cogerá a distintas vías en De momento, el desembolso ecoñados, arroja el escalofriante dato de Galera Carreteras que han sido dañadas por esas de el temporal en la Zújar repedro-Mart provincia de Granada

PRINCIPALES DAÑOS

- A-92. La autovía del 92 está dañada en los puntos kilométricos 247, 251, 256 y 272 el coste de reparación superará los 6,5 millones de euros, destinados sólo al arreglo del punto 247 donde se registró el enorme socavón a la altura de Jun.
- Montefrío y Algarinejo. Reparación de muros y estabilización entre los kilómetros 32 y 36 de la A-4154.
- Carretera de la Cabra. Obras
- por valor de 2,1 millones de euros para reparar asfalto, reconstrucción de muros y colocación de mallas. Tramo Padul, Albuñuelas, Otívar, Jete y Almuñécar.

La Herradura

Ventas de Huelma y Santa Fe. Reconstrucción de terraplenes y drenajes y reposición de firme

por un millón de euros.

• Calahond

- Baza-Benamaurel. Reparación de drenaje y regularización de firme en la A-4200 por valor de 500,000 euros.
- Huétor Santillán. Colocación de mallas, obras de fábrica y reti-

rada de material, por 500.000 eu-

- ▶ Yátor-Ugíjar. Reparación del drenaje, mejora de caminos y badenes en la A-348 por importe de 498.052 euros.
- Iznalloz-Píñar-La Peza. Obras en la A-308 de drenaje y realización de muros de escollera por va lor de 429.000 euros. En La Peza, Diputación también trabaja en la reposición de las carreteras de entrada y salida al municipio que han quedado destrozadas por el

temporal de lluvias que azota a la provincia desde el 15 de diciem-

Píñar. Acondicionamiento del puente y muros de escollera en la A-4001 por valor de 420.475 eu-

- Loja y Huétor Santillán. Consolidación de taludes y creación de bermas en la A-92 entre los kilómetros 191 al 253, por 299.442
- ▶ Purullena-Guadix. Relleno de zahorra, bajantes y muros de escollera en la A-4100 por valor de 327.548 euros.
- Pampaneira-La Tahá. Tratamiento de deslizamiento, saneo de ladera entre los puntos kilométricos 11,5, 17 y 21 de la A-4132 por valor de 388.592 euros.
- Albuñol. Obras en los puntos kilométricos 369 y 367 de la N-340 por importe superior al millón de euros.

Los populares cosen sus heridas

Rajoy calma Madrid, Baleares y Valencia, pero la tensión entre Cospedal y Mato amenaza tormenta

MADRID. La paciencia de Mariano Rajoy, que él mismo comparó con la del santo Job, comienza a dar sus frutos. El presidente del PP quiere suturar todas las heridas abiertas en su partido durante 2009, algunas de las cuales amenazaron gangrena, antes de las elec-ciones locales de 2011, con las que Rajoy quiere asegurarse las llaves de La Moncloa. Pero la idiosincrasia de la 'tropa' popular y, sobre todo, las posibles consecuencias que pueda tener el levantamiento del secreto del 'caso Gürtel', obligan al mandatario popular a ir con pies de plomo.

Con José Luis Rodríguez Zapatero hundiéndose en las encuestas, sería una cruel ironía que el PP perdiese opciones por cuestiones internas. Estos son cuatro de los frentes que Rajoy quiere cerrar en los próximos meses.

Dellaras

Bauzá, después de Matas

José Ramón Bauzá, farmacéutico de 40 años y alcalde de la localidad mallorquina de Marratxí, encara con decisión sus dos objetivos más inmediatos: pasar definitivamente la página de los presuntos casos de corrupción en el PP balear y cimentar el regreso al poder en una comunidad tradicionalmente gobernada por los populares. Rajoy ha renovado la cúpula de su formación antes de que el ex ministro y ex presidente Jaume Matas comparezca ante el juez para explicar su presunta relación con el denominado 'caso Palma Arena'. La fiscalía sospecha que Matas es autor de un delito de cohecho impropio por recibir regalos en especie al comprar, rehabilitar y de-



corar su casa-palacio de Palma, por la que pagó menos de un millón, pese a que la Agencia Tributaria tasa el inmueble en 2,47 millones y ve indicios de delito fiscal.

Rajoy ha querido demostrar que llegan tiempos de luz y taquígrafos en el PP balear. De hecho, Bauzá se convirtió el pasado 7 de marzo en el primer presidente del partido en ser elegido mediante voto en urna. El nuevo proyecto, sin embargo, nace con una amenaza latente. Carlos Delgado, rival de Bauzá en los comicios internos, logró el 31% de los apoyos. La dirección popular necesita tranquilidad tras contar con tres presidentes en tres años.

Madrid

El 'derbi' eterno

Alberto Núñez Feijóo acuñó el acertado término del 'derbi madrileño',

para definir las sempiternas disputas entre Esperanza Aguirre y Alberto Ruiz Gallardón. El actual presidente de Galicia, además, mostró su hastío por esta guerra soterrada. El líder del Partido Popular, fiel a su estilo de hacer política, intenta inventar una nueva fórmula de neutralidad. En el mismo mes del famoso 'hijoputa' que Aguirre le dedicó a micrófono cerrado a un hombre de Alberto Ruiz-Gallardón, el líder del PP ha acompañado a la presidenta de la comunidad a dos actos en Las Rozas y Fuenlabrada, con los correspondientes halagos mutuos. No tiene reparo en compartir agenda y piropos con Alberto Ruiz Gallardón, El alcalde de Madrid, que cuenta con todos los beneplácitos de Génova, participará la próxima semana, junto a María Dolores de Cospedal, en sendos actos de partido en Argentina y Uruguay.

Mariano Rajoy se siente cómodo en este tira y afloja, siempre y cuando él tenga la última palabra. El jueves, por ejemplo, apoyó la exótica propuesta de Aguirre de incitar a una «rebelión» contra la subida del IVA. Una idea que la lide-

resa no consultó ni compartió ni con María Dolores de Cospedal, ni con Ana Mato ni con Javier Arenas, es decir, que Aguirre 'pasó' de la cúpula popular.

Rajoy, para congraciar a unos con otros, anunció que, como diputado por Madrid, secundaría la decisión de Aguirre que, sin embargo, no tendría continuidad en el resto de comunidades gobernadas por los populares.

Valencia

Camps y el 'plan B' Los continuos retrasos en el pronunciamiento de comité de garantías del PP sobre la propuesta de sancionar a Ricardo Costa y Manuel Cobo con la suspensión de militancia durante seis meses, responden a varios motivos. Uno de ellos tendrá lugar hoy en Valencia. Rajoy acude a la convención del PP valenciano donde, salvo sorpresa, no estará Ricardo Costa, ex secretario general de los populares levantinos. Rajoy acude para apoyar a Francisco Camps. Aún falta por conocer el grueso del sumario del 'caso Gürtel', con el que han sido relacionados tanto Costa como, más secundariamente, Camps. Lo que sí quiere evitar Rajoy es una fotografía con Costa o cualquier otro gesto de complicidad con el anterior números dos de Camps.

En Génova, el favorito a las autonómicas es Francisco Camps, sobre todo porque todas las encuestas refrendan, una tras otra, su mayoría absoluta. Sólo una imputación judicial -aún tiene pendiente el tema de los trajes-podría dar al traste con su nominación. Llegado este hipotético caso, los populares han tanteado a Rita Barberá. La alcaldesa de Valencia declinó el ofrecimiento. El siguiente nombre en la lista es el del alcalde de Castellón, Alberto Fabra -que no está emparentado con el polémico presidente de la diputación castellonense, Carlos Fabra-.

Dirección nacional **Tensiones en Génova**

Los que sostienen que una imagen vale más que mil palabras suelen valerse de una escena como esta para refrendar su tesis: el pasado jueves, durante la dieciséis interparlamentaria que el PP celebró en Logroño, María Dolores de Cospedal presentó uno a uno a los oradores. Ella, como máxima dirigente popular en ausencia de Mariano Rajoy, cerraba el turno de intervinientes. Ana Mato, que la precedió en el atril, no le dedicó ni una mirada, ni una palabra.

Las paredes de la sede nacional de Génova 'cuentan' que entre Cospedal v Mato se ha alzado un muro de hielo. Javier Arenas, defensor del trabajo de ambas dirigentes, también se habría distanciado de la secretaria general. Pero más allá del anecdotario, por muy significativo que sea, lo cierto es que el futuro de Cospedal se debate en la cúpula del PP. Ya hav voces que defienden la necesidad de que la número dos del PP de un paso atrás en el plano orgánico y se centre en la batalla por la presidencia de Castilla-La Mancha, que se dirimirá en 2011. Otras voces apuntan a que, si Cospedal derrota a Barreda, se afianzará de tal modo en los ejes de poder del PP, que ya no se podría hablar de una sola lideresa -en alusión a Esperanza Aguirre- sino que habrá dos, lo que puede generarle más de un dolor de cabeza al propio Rajoy.



UNIVERSIDAD DE GRANADA

ESCUELA DE POSGRADO

PROGRAMA DE FORMACIÓN TÉCNICA ESPECIALIZADA EN COMUNICACIÓN

MATRÍCULA GRATUITA 100% SUBVENCIONADA Tercera sesión informativa 23 de marzo de 2010 Preinscripción hasta el 23 de marzo de 2010

LOCUCIÓN, PRESENTACIÓN Y CONTROL DE SONIDO EN RADIO. TÉCNICO DE SONIDO. EDITOR-MONTADOR DE IMAGEN.

OPERADOR DE EQUIPOS DE TELEVISIÓN.
EDICIÓN Y POSTPRODUCCIÓN EN TELEVISIÓN
DIGITAL.



JUNTA DE ANDALUCIA

Consejería de Empleo
Servició Andaluz de Empleo

INFORMACIÓN E INSCRIPCIÓN
Escuela de Posgrado. Avda. de la Constitución, n.º 18.
Teléfonos: 958.248.900 / 244.320. Fax: 958.248.901.
Correo Electrónico: cfcinfo@ugr.es – escuelaposgrado.ugr.es

Visitas a **DEAL**

I. E. S. Luis Bueno Crespo de Armilla



Alumnos de 4º de E. S. O. acompañados por los profesores, Emilia Cabello Muñoz, Aurora Rodríguez Morón y Antonio Cervilla Sánchez.